## La auditoría solo llega al 4% de empresas gallegas

VIGO. Las auditorías no figuran en el ADN del 96 por ciento de la gestión de las empresas gallegas, a pesar de haber acreditado que propician mayor longevidad, facturación, empleo, rentabilidad e igualdad. Así se constata en el segundo informe del Instituto de Cen-

sores Jurados de Cuentas de España en Galicia, según explicaron este martes en Vigo tanto el presidente de la institución, Enrique González, como el director del informe, Andrés Lucendo, y el delegado dede Zona Franca, David Regades. Recalcaron que solo el 4 por ciento de las sociedades gallegas están auditadas, al tiempo que Enrique González puso el énfasis en el "bajísimo" porcentaje de compañías que se han sometido a un chequeo, por lo que apela a corregir la situación e incrementar los exámenes asegurando que proporcionan una "mejor salud económica".

Los 228 profesionales gallegos, que trabajan en 125 sociedades auditoras y realizan 60.000 informes cada



Lucendo, izquierda, con Regades, Lama y González, este martes en el Consorcio de Zona Franca de Vigo. Foto: M.G.

año, defienden que las evaluaciones, además de proporcionar una mayor competitividad y perdurabilidad, inciden en la confianza tanto de los clientes como de los trabajadores. El estudio realizado por el instituto, centrado en una selección de 5.736 empresas gallegas del Informe Ardán, evidencia que estas sociedades triplican la longevidad de las que optan por no someterse a una auditoría. M.GIMENO

## En el 2050 las provincias de Ourense y Lugo tendrán más jubilados que trabajadores

En la jornada 'El futuro del envejecimiento' organizada por Afundación se debate cómo lograr la cohesión intergeneracional

**ÁNGELA PRECEDO**Santiago

Las personas mayores de 65 años suponen en Galicia el 25,4 % de la población, una cuarta parte del total, y según las proyecciones del INE, de mantenerse la tendencia actual, en 2050 se llegaría al 31,4 %. Por el contrario, el número de nacimientos se reduce v la población joven escasea. En este escenario, debatir cómo compaginar ambas generaciones v cómo hacer frente a los cuidados de los mayores en una sociedad con, cada vez, menos tiempo, es más importante que nunca.

"Es una realidad demográfica que tenemos en Galicia y también en el resto de comunidades a nivel nacional, y algo que tenemos que ver como un reto, pero también como una oportunidad", destacó la conselleira de Política Social, Fabiola García, durante su intervención en la última mesa de la jornada El futuro del envejecimiento', organizada este lunes y martes en Santiago en la sede de Afundación.

Indicó que el objetivo principal es ahora lograr la cohesión intergeneracional para que "los jóvenes no entiendan que tienen unos intereses diferentes de los de los mayores y que los mayores no crean que los jóvenes quieren crear un mundo distinto al de ellos". Fabiola García indicó, de este modo, que "para que les vaya bien a los jóvenes, les tiene que ir bien a los mayores, y viceversa", en una sociedad "donde los jóvenes cuiden de los mayores y los intereses sean los mismos, pero



SANTIAGO. Por la izquierda en la mesa de debate: el director científico del programa de mayores en Fundación 'La Caixa', Javier Yanguas; la conselleira de Política Social, Fabiola García; y la directora de Matia Instituto Gerontológico, Elena del Barrio. Foto: Xoán Crespo

también en la que tengan oportunidades" vitales.

En concreto, la conselleira apuntó a varios proyectos de la Xunta para lograr esa cohesión entre niños, jóvenes y mayores, como los centros intergeneracionales, de los que Galicia ya tiene dos: uno en Arteixo y otro en Ourense, y pronto habrá uno en Vigo. "Son lugares de convivencia donde los niños, a través de una escuela infantil, y los mayores, en centros de día, comparten actividades como plantar árboles o leer libros".

Otro de los ámbitos comunes sería el del voluntariado: "Una persona mayor que termina su etapa profesional, se jubila y sigue aportando a la sociedad a través del voluntariado, donde hay jóvenes con los que poner en marcha proyectos conjuntos". Finalmente, Fabiola García hace referencia a un programa novedoso: Talento Intergeneracional, que tratará de que "los mayores enseñen a los jóvenes cómo fue su vida, su profesión, cuánto se esforzaron... Y que los jóvenes puedan aprender y trasladarles también sus preocupaciones".

DEDICAR FONDOS PARA LA AYUDA A DOMICILIO. Y es que en una sociedad como la gallega, donde, según trasladó, habrá en el 2050 más mayores que personas en edad de trabajar en provincias como Lugo o Ourense, "la ley de impulso demográfico debe ser transversal y con muchas patas: familia, jóvenes y personas mayores". Finalmente, lanzó una re-

flexión: "cada vez hav menos niños, porque los jóvenes tienen hijos más tarde, de media a los 34 años y media, porque la gente espera, busca una estabilidad, cada vez se emancipa más tarde, se forma más tarde y trabaja más tarde, faltándole también oportunidades", y para que puedan compaginar todo esto con los cuidados, "como Administración, hay que prestarle el apoyo que necesitan". De este modo, se evitará que cada vez se necesiten más plazas residenciales, porque "muchos mayores quieren seguir viviendo en sus casas", y se logrará que "tengan atención a domicilio", mientras sus hijos no pueden cuidar de ellos.

MAYORES CON MÁS PO-**DER ADQUISITIVO Y JÓVE-**NES MÁS POBRES. Sobre este escenario, el director científico del programa de Mayores en Fundación 'La Caixa', Javier Yanguas, explicó que estamos en un contexto donde "el ascenso social se ha parado". Los últimos datos de la OCDE, a los que apuntó el experto, dicen que la pobreza aumenta en todos los países de Europa entre los más jóvenes y, gracias a la inversión realizada, las personas mayores son más ricas en general y tienen mayor poder adquisitivo que los jóvenes.

Esta premisa podría afectar al 'pacto de cuidados' en el que vivimos. "Se trata de un pacto no escrito por el que los adultos cuidan de los hijos v de los padres, esperando que luego cuiden de ellos también", apuntó, pero dejó claro que "ese ascenso social se ha parado, y cada vez es más dificil que jóvenes con menores expectativas vitales cuiden de sus mayores", algo que se verá todavía más difícil en los próximos años, cuando desciendan los nacimientos.

Por ello, y partiendo de la base de que a lo largo de nuestro ciclo vital "todos tenemos las mismas necesidades", el objetivo pasa por lograr "una sociedad más cuidadora". Pero, "es muy complicado decirles a los jóvenes con sueldos muy bajos, tasa de pobreza, expectativas vitales limitades y dificultad de acceso a la vivienda que encima tienen que cuidar a sus mayores", dice Yanguas, por lo que el primer reto pasa por lograr mayores oportunidades para los más jóvenes

**NECESARIOS CUIDADORES** MASCULINOS. Por su parte, la directora de Matia Instituto Gerontológico, Elena del Barrio, cree que la crisis intergeneracional parte del sistema, una "crisis de los cuidados que impacta en las relaciones, pero también una crisis de todas las instituciones". "Las mujeres se incorporan al trabajo y dejan de prestar el rol de cuidadoras que tanta fuerza tenía", explica, y por ello, "es necesario incorporar cuidadores" del otro género.

## Unánime aval político para el gasóleo con subvenciones para la flota

Los tres grupos en el Parlamento gallego rechazan el tocado y hundido a esta ayuda

Santiago. Los grupos con representación parlamentaria en Galicia aprobaron este martes una proposición no de Ley para mostrar su rechazo a la prohibición de subvencionar el combustible de la flota. La iniciativa, impulsada por el PPdeG, insta a la Xunta a dirigirse al Gobierno de España para demandar, delante de la UE y la OMC, una defensa cerrada para frenar la propuesta de prohibir el combustible bonificado.

La diputada del PPdeG, Teresa Egerique, remarcó que permitir que se eliminen estas subvenciones supondría "ahogar" al sector y, por ello, pidió al Gobierno central que abandone "los bandazos y cambios de opinión" y respalde al sector. Es importante que el Ejecutivo opte por "defender el mantenimiento del statu quo para evitar una situación que dejaría en desventaja a la flota".

Egerique lamentó que "todas las informaciones sobre este asunto desde septiembre contribuyen a aumentar la preocupación" del sector sobre esta decisión que pondría "en riesgo la rentabilidad y el futuro del sector pesquero gallego, que practica una pesca responsable y sostenible en todos los mares en los que desarrolla su actividad".

La nacionalista María do Carme González Iglesias también urgió a tomar cartas en el asunto ya que "esta medida puede ser la muerte definitiva para la pesca gallega". La parlamentaria del PSdeG Patricia Otero defendió que tanto el Gobierno central como su grupo sí defienden a la pesca gallega y trabajan por evitar esta medida. **EFE**